

RÉTROSPECTIVE L'année 2020 en images

# Nos plus belles histoires d'animaux

## BELLEMAGNY

## Panthère, une « vache de compagnie » à l'Ehpad !



DR

C'est la nouvelle coqueluche des seniors ! À Bellemagny, le personnel de l'Ehpad du Père Fallier avait déjà l'habitude de miser sur la médiation animale pour égayer le quotidien de ses résidents : petit cabri, lapereaux ou chiots labradors ont désormais une concurrente de poids. Depuis le mois de septembre, l'établissement s'est trouvé une mascotte de charme, répondant au doux nom de Panthère. Une jeune vache domestiquée que les habitants du village ont l'habitude de croiser lors de ses balades avec sa jeune maîtresse, Lisa Schumacher, fille d'éleveur et amoureuse des bêtes. C'est en voyant Lisa promener Panthère dans la rue du Couvent que l'animatrice de l'Ehpad, Rachel Depesme, avait eu l'idée de lui proposer des visites régulières. « Ici, on a des pensionnaires qui travaillaient à la ferme et à qui les animaux manquent. On sait que les animaux leur font un bien fou. Mais on ne s'attendait pas à de telles réactions. Certains se sont remémoré des souvenirs. » Toujours impeccablement brossée et toilettée, la vache Panthère et sa maîtresse sont désormais des habituées. Elles étaient même entrées dans le hall de la maison de retraite lors d'une visite. Des moments de partage qui font du bien en ces temps compliqués de confinement. Courant décembre, le duo vedette de l'Ehpad de Bellemagny a même eu les honneurs d'un reportage aux informations nationales de France 3.

## RAEDERSDORF

## Les nids de cigognes pullulent dans le village

À Raedersdorf, jamais la cigogne n'a aussi bien incarné ce symbole de renouveau et de fécondité qui lui colle aux plumes ! Avec pas moins de 33 nids recensés au cours du printemps 2020, le village est devenu bien malgré lui le nouveau paradis sundgauvien de ces emblématiques échassiers migrateurs. Leur nombre ne cesse d'augmenter, au point même de devenir « problématique », pour le maire et bon nombre des 500 habitants de la commune. La réintroduction des cigognes en Alsace par l'Apreal (Association pour la protection et la réintroduction des cigognes en Alsace Lorraine) a tellement bien réussi que le nombre de nids ne cesse d'augmenter chaque année...



Archives L'Alsace/Jean-Marc LOOS

## ALTKIRCH

## Un martinet sauvé par les pompiers

Sauvetage inédit, début juillet, en plein centre-ville historique d'Altkirch : les pompiers avaient déployé leur échelle pivotante pour venir en aide à un petit martinet coincé dans la corniche d'un bâtiment. Une histoire qui finit bien : une fois secouru, l'oiseau a été pris en charge par la Ligue pour la protection des oiseaux (LPO).



Archives L'Alsace/Karine FRELIN

## WALDIGHOFFEN

## Des zébus sundgauviens



Archives L'Alsace

Installé à Waldighoffen, Sébastien Vetter s'était pris de passion pour les zébus, cette race de vachettes à bosse originaires d'Inde. L'éleveur avait déniché ses deux premières vachettes, Maguy et Rosa, au fin fond d'une vallée vosgienne. Et son troupeau compte aujourd'hui une douzaine de têtes. « Une race calme, rustique, au petit gabarit, 1,10 m au garrot, reconnaissable à sa bosse de graisse sur le dos qui lui sert de réserve d'eau dans les pays chauds et à son grand et large fanon », explique Sébastien, qui s'évertue à perpétuer cette race très rare dans le Sundgau.

## ALTENACH

## Première sortie déconfinée !

Après plus de deux mois d'inactivité liée à la crise sanitaire, la Maison de la nature du Sundgau avait repris du service au mois de mai, avec une première sortie très appréciée aux abords des étangs de Nérac, entre Altenach et Saint-Ulrich. Un site qui abrite une foule de reptiles. Florian Morgen, animateur nature et herpétologue passionné, avait ainsi conduit un groupe de neuf personnes à la découverte de ces timides bêtes à écailles. Une première sortie depuis le déconfinement pour la Maison de la nature.



Archives L'Alsace/Alice HERRY

## RUEDERBACH

## Dans l'antre des grenouilles...

À Ruederbach, Annick Vetter a fait de la maison familiale un



Archives DNA

monde à dominante verte, peuplé de plus d'un millier de grenouilles en céramique, en verre, en bois, en porcelaine, en or, en argent, en tissu... Passionnée par ces batraciens, qui peuplent sa maison sous des centaines de formes différentes mais qu'elle refuse obstinément de manger, Annick est une collectionneuse insatiable. Cendriers, bijoux, tee-shirts, draps, doudous et peluches pour les enfants, cache-pots, horloges, bouées, cartes postales, serviettes de table, etc. Tout ce qui touche de près ou de loin aux grenouilles est susceptible de rejoindre sa collection. Dans chaque recoin de la maison se cache un de ces amphibiens. Sauf dans le bureau de son mari, Paul, qui a réussi à préserver son antre de cette invasion batracienne !

68M-LO11

## JETTINGEN

## Des sangliers ravagent un site protégé



Archives L'Alsace/Anne DUCCELLIER

À Jettingen, des sangliers avaient ravagé les berges de plusieurs mares, mi-juin, sur une parcelle protégée d'un demi-hectare appelée le Lochfeld, appartenant au Conservatoire des sites alsaciens (CSA). La terre avait été complètement retournée sur les abords des mares du Lochfeld. Pas de doute : les sangliers s'en étaient mis plein la panse !

## OBERMORSCHWILLER

## Une pouponnière de rapaces

Sept petites chouettes effraies par ici, deux autres par-là, cinq bébés faucons crécerelles dans le clocher de l'église et plusieurs nichoirs de chouettes chevèches occupés dans les vergers...

En juin dernier, les bénévoles de la Ligue pour la protection des oiseaux (LPO) s'étaient activés pour répertorier et éventuellement baguer les petits rapaces nés récemment dans le Sundgau. Visiblement, le confinement des humains - avait eu du bon pour les rapaces. En témoigne ce petit inventaire loin, très loin, d'être exhaustif, transmis par un bénévole en charge du relevé dans le village d'Obermorschwiller.



Photo L'Alsace